



今年の締めくくり！！

朝夕、すっかり寒くなりました。今年もあっという間に最後の月を迎えました。

2学期制とはいえ、師走の学校では個人面談や各種まとめでお忙しい毎日が続くことでしょう。

風邪も流行し始めているようです。先生方も児童生徒も健康管理には十分ご配慮ください。また、何かと気ぜわしい時期ですので、交通事故や盗難等にはくれぐれもご注意ください。

※ 12月1日現在の予定です。詳細は文書でご確認下さい。

※ 時間のみ記載の研修会の場所は、石橋庁舎です。

市教育研究所主催行事 市関係行事 学校関係行事 その他

【12月の予定】

日	月	火	水	木	金	土
	1 共同訪問(国分寺中)	2 市幼保小連絡協議会③12:40~野ばら幼稚園	3 市小中校長定例会⑦9:00	4	5 市学習指導主任研究会15:00	6
7	8 市特別支援教育研修会15:30	9 市教務主任研修会15:00 議会定例会	10	11	12 市小中「食に関する指導」研修会15:00~きらら館	13
14	15 市小中英語連携会議14:00 議会定例会	16	17 教育推進懇談会	18 教育委員会 予算ヒヤリング	19 市養護教諭部会⑥14:00~市生涯学習情報センター 児童表彰(古山小)	20
21	22 	23 天皇誕生日	24	25	26 冬期休業 教職2・3年目研修9:00~	27
28 冬期休業	29	30	31 ~1/7			

情報モラルの指導にDVDをご活用下さい！！

以前、校長会でご紹介した文部科学省作成のDVD「ちょっと待って、ケータイ／ケータイに潜む危険」が、活用していただいた学校から好評を得ています。このDVDは、携帯電話等を介してインターネット上に氾濫している有害情報、その危険性について意識啓発を促す資料です。メール依存、架空請求等の迷惑メール、プロフの危険性、いわゆる学校裏サイトによる誹謗中傷の4つの事例を、①保護者の目線から、②子どもの目線から、それぞれ6～7分のドラマ形式で構成し、解説が加えてあります。

道徳や学級活動の授業で、保護者会や校内研修会で、目的に応じて様々な活用が図れます。市教育研究所にありますので、貸出をご希望の学校は、下野市教育委員会事務局学校教育課（52-1118）までお問い合わせ下さい。

ある学校では、学級活動で以下のような展開で活用されていましたので、ご紹介いたします。

第6学年 学級活動 「便利な携帯電話に潜むもの」

- 1 本時の目標
携帯電話のよくない側面を知り、正しい使い方やマナーについて理解することができる。
- 2 展開
 - (1) 携帯電話を見て、人々が便利に利用していることを知る。
 - (2) 携帯電話についてのイメージについてのアンケート結果を知る。
 - (3) 学習のめあてを確認する。 携帯電話のよくない面はどこだろう
 - (4) DVD「メールの落とし穴」を視聴する。
 - (5) 気付いたことをワークシートに書く。
 - (6) 発表する。
 - (7) T2（児童指導主任）の話聞く。
 - (8) DVD「プロフの危険な誘惑」を視聴する。
 - (9) これから自分が携帯電話を利用するとき気をつけたいことをワークシートに書く。
 - (10) T1（担任）の話聞く。



情報教育アドバイザー漫遊記（スキルアップ:ワンポイント講座・その17）

ネット社会の歩き方（<http://www.cec.or.jp/net-walk/>）「コンピュータ教育開発センター」のページです。

情報モラルを実例のなかで学べるサイトです。子どもたちも携帯やパソコンを通していろいろな情報や人、考えに触れる機会も増えています。とくに、機械を通してふれるために、その向こうに人がいることを忘れがちです。顔や目を見て話すのではないからこそ「モラル」は大切になります。

「ネット社会の歩き方」では、身近な例をあげ情報モラルを学べるようになっています。先生の組み立てしだいで、グループに分けて発表や役割を決めてのシミュレーションなどを取り入れた授業もできると思います。ぜひご活用ください。（「活用ガイドブック」も用意されています。）

